

## **Avicultura y horticultura como factor de socialización y alternativa terapéutica**

Maisterrena, Virginia <sup>1</sup>; Ardoino, Silvia<sup>1</sup>; Garcia Cachau, Mariela<sup>1</sup>; Cavagion , Laura<sup>1</sup>

Scafidi, Daniel<sup>2</sup>

1 Facultad Ciencias Veterinarias, UNLPam 2 Asociación Civil “Rumen”

Eje: Integración, extensión, docencia e investigación

“Rumen” es una Asociación Civil de Gral. Pico, La Pampa que se conformó a partir del interés de un grupo de profesionales que conociendo la problemática y habiendo trabajado en ello, decidieron formar un espacio destinado al abordaje de las adicciones. La problemática de las adicciones genera un paulatino aislamiento de las distintas actividades de la vida cotidiana, como el deterioro en el aspecto laboral, un mal uso del tiempo libre, el descuido en el cuidado personal y de los vínculos sanos, por lo que en el tratamiento se estimula la recuperación de dichos aspectos para construir un proyecto de vida saludable. Desde el abordaje asistencial, se implementan diferentes dispositivos terapéuticos como Ambulatorio, Centro de Día, Comunidad Terapéutica, a través de un modelo socio- educativo en el que se utilizan actividades y talleres como una herramienta terapéutica para el cambio. La huerta y producción avícola se incluye en el área terapéutica de un abordaje de rehabilitación de adicciones, en una estructura con fines psico-socio-educativos para trabajar la motivación, responsabilidad, funcionamiento grupal, cooperación y forma de reinserción social. De esta manera nuestra Facultad además de cumplir con el Estatuto de la UNLPam, cuyo punto N° V establece: *La Universidad, además de su tarea específica de centro de estudios y de enseñanza superior procura difundir los beneficios de su acción cultural y social directa, mediante la extensión universitaria, trata de promover tareas de extensión, asegurando la retroalimentación entre los ámbitos intra y extra universitarios y promoviendo la comunicación entre la Universidad y la Sociedad. La meta a la que aspiramos sin duda tiene fines educativos y puede con el tiempo ser un puente para un proyecto de reinserción laboral que permita a los pacientes retomar un plan de vida fuera de la Comunidad.*